

Herausforderungsprojekt Märchentheater im Kindergarten

In diesem Projekt geht es darum, ein Märchen für Kindergartenkinder zu inszenieren. Mögliche Herausforderungen können sich dabei in der Auswahl und der Adaption eines Märchens oder dem Verfassen eines eigenen Märchenstücks für das Kindergartenpublikum ergeben, bei Absprachen mit Kindergärten, Bühnenbild und Kostümen, sowie dem Theaterspielen selbst.

Mit diesen Vorüberlegungen begann unser Herausforderungsprojekt. Die Schülerinnen und Schüler, die dieses Projekt gewählt haben, bildeten dann von sich aus drei Gruppen: Eine Gruppe schrieb und inszenierte selbst ein Stück, das sie dann in mehreren Kindergärten bzw. KiTas aufführte. Die beiden anderen Gruppen wollten lieber ein Märchen mit den Kindern gemeinsam einüben und dann in ihrem Kindergarten aufführen. Diese Idee haben die Schülerinnen und Schüler selbst in das Projekt eingebracht.

Die Gruppen inszenierten eine Variation des tapferen Schneiderlein, den Kartoffelkönig und Schneewittchen. Alle Stücke haben den Kindergartenkindern viel Spaß bereitet, und bei Schneewittchen gab es sogar zwei Schneewittchen. Denn die Arbeit mit den Fünfjährigen bringt doch einiges Unvorhersehbares, worin hier eine besondere Herausforderung lag.

Da die Kindergärten den Umgang mit Foto- und Filmaufnahmen von Kindern unterschiedlich handhaben, sind nur zwei Aufführungen gefilmt worden. – Fotos und Filme gibt es dann bei unserer Präsentation.